

Un prix pour l'historien vendéen Alain Gérard

Le prix du Cercle de la Mer couronne un beau livre, consacré à un marin-pêcheur de la Chaume, aux Sables d'Olonne : *Mes aventures, journal inédit de Paul-Émile Pajot (1873-1929)*.



Mes aventures, journal inédit de Paul-Émile Pajot (1873-1929), présenté par Alain Gérard, éd. CVRH, 39 €.

Ce sont 25 années d'une vie de marin-pêcheur, celle de Paul-Émile Pajot, qu'Alain Gérard a mis en forme dans un lourd et beau livre. « **La grande encyclopédie du peuple de la mer à l'apogée des voiles au travail** », résume l'auteur dans son introduction.

Fils d'un marin de la Chaume, quartier historique des Sables d'Olonne,

Paul-Émile Pajot apprend à écrire grâce à un instituteur, « **Jean-François Chenay, un authentique hus-sard noir de la République** ». Il peint, aussi. Avec talent. 975 gouaches ornent les 2 400 pages de ses carnets.

« **Témoignage unique de l'existence humble et héroïque de ces forçats de la mer, à l'apogée des voiles de travail** », commente Alain Gérard, admiratif de son sujet, « **cet homme lumineux et généreux** ».

18 mois de recherches

Mercredi 25 janvier, le prix du « beau livre » sera remis à Alain Gérard dans le cadre du prix littéraire 2016 du Cercle de la mer. Club privé qui a pour maison une péniche ac-



L'historien vendéen Alain Gérard

costée Port de Suffren, au pied de la Tour Eiffel à Paris et qui réunit « **tous ceux pour qui la mer est une valeur**

et représente richesses, rayonnement et avenir ».

« Ce prix m'honore et récompense 18 mois de recherches à temps plein. J'en suis également heureux pour Pajot, cet humble marin-pêcheur, pour lequel c'était sa vie elle-même fixée pour la postérité », réagit l'historien.

Il se dit également « heureux pour le Centre vendéen de recherches historiques, minuscule maison d'édition qui cette fois, surpasse les grands. Je pense surtout à sa secrétaire, Fabienne Buffet, qui a dactylographié l'ouvrage à partir du manuscrit et l'a entièrement mis en page ».

Céline BARDY.